

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXII Número 10 MADRID 45 de Abril de 1953 Precio: 1 peseta

ESPAÑÓLES

¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 26-29-32-35 y 39 metros.

¿QUE ES LO REVOLUCIONARIO?

Por DOLORES IBARRURI

son las únicas revolucionarias. Y no puede ser de otra manera.

Posiciones intermedias no caben; posiciones mitad y mitad como las del sistema de moral para todos los hombres, que abonan la floración de monstruosas desviaciones morales y políticas, son incompatibles con el sano sentido clasista del proletariado; las teorías sobre la "tercera fuerza", el "socialismo democrático" y el "universalismo" son operaciones políticas de "diversión", con las cuales se desvía la lucha de los trabajadores de sus objetivos fundamentales, en beneficio de la burguesía. Sólo la teoría del socialismo científico proletario, sólo la teoría marxista, es una teoría revolucionaria. Sólo ella da una apreciación completa, científica, de la sociedad y demuestra el carácter transitorio del capitalismo. El marxismo muestra de manera incontestable la inevitabilidad de la desaparición de la sociedad de clases, y, por tanto, del capitalismo. El marxismo pone al descubierto las leyes objetivas del desarrollo de la sociedad, que antes de Marx eran desconocidas. El marxismo ve en la lucha de clases el motor que impulsa la sociedad hacia adelante.

"El marxismo -ha dicho Stalin- es la ciencia sobre el desarrollo de la naturaleza y de la sociedad; la ciencia de la revolución de las masas oprimidas y explotadas; la ciencia sobre la victoria del socialismo en todos los países; la ciencia sobre la construcción del comunismo"

LIBERACION QUIERE DECIR REPUBLICA

Se ha cumplido un nuevo aniversario del 14 de Abril. En él la primera y esencial comprobación que se ofrece a nuestros ojos es ésta: al cabo de catorce años de dictadura fascista sobre toda España, pese al terror y a una propaganda oficial torrencial e infame los sentimientos republicanos de la inmensa mayoría de los españoles permanecen vivos, inmarcesibles, y en los últimos tiempos se nos muestran en evidente ascenso, más y más pujantes.

Lo que el pueblo se ha planteado siempre como resultado de su lucha y se plantea cada día con mayor claridad es la reconquista de la República. Esa es la razón de las incansables campañas franquistas contra la República significativa y frenéticamente agudizadas en la actualidad. No hay acto franquista en el cual los opresores de España no se desgañiten combatiendo con toda clase de deformaciones e infamias el régimen democrático que en 1939 afirmaron haber enterrado definitivamente.

Frente a las teorías de los idealistas que ven la base del desarrollo de la sociedad, en las ideas, en la inteligencia, o en la voluntad de los reyes, en las grandes hazañas de los guerreros y conquistadores, el marxismo levanta triunfalmente la concepción materialista de la historia que evidencia la falsedad de las teorías idealistas.

El marxismo demuestra, apoyándose en la historia de la sociedad y de la lucha de clases, que es la estructura económica y las condiciones materiales de producción no las ideas, la base sobre la cual se apoya la superestructura política e ideológica de la sociedad, y que la fuerza impulsora en el desarrollo de la sociedad dividida en clases antagónicas, es la lucha de estas clases entre sí, es la lucha de clases.

Valorando la enorme importancia del descubrimiento de las leyes objetivas de la sociedad realizado por Marx y Engels y la elaboración de su teoría del materialismo histórico, Lenin escribió lo siguiente: "Así como Darwin puso fin a las opiniones existentes sobre que las especies de los seres y de las plantas eran como un algo sin ligazón, casual, creado por Dios, e invariable, y por primera vez colocó la biología sobre un terreno totalmente científico fijando los cambios en las especies y estableciendo la ligazón y sucesión entre ellos, así Marx puso fin a las opiniones que consideraban la sociedad como un agregado mecánico de individuos, en la cual, por la voluntad del jefe, se permitían cambios, que aparecían casualmente; y por primera vez, colocó la sociología en un terreno científico".

(Pasa a la página 3)

Girón en discursos recientes. El pueblo español está dispuesto a liberarse, anhela vivir en democracia, necesita un régimen de libertad y progreso que termine con la bárbara opresión y explotación que la oligarquía financiera ejerce sobre los trabajadores y la inmensa mayoría de los españoles, que tenga por objetivo fundamental labrar el bienestar del pueblo; que garantice la independencia nacional y la paz. Y todo eso sólo es posible con la República, con una República verdaderamente democrática que termine con el dominio de la reacción lo que no realizó la conjunción republicano-socialista cuya política frustró los anhelos revolucionarios del pueblo e hizo posible la posterior sublevación franquista.

Afirmando que el carácter de la revolución que se plantea en España como salida al régimen franquista es democrático y no socialista, la camarada Dolores Ibarruri precisa: "Y democrático no al viejo estilo ochocentista, es decir con el predominio de la gran burguesía, sino como corresponde al período histórico que vive el mundo, (Pasa a la página 3)

En nuestro país se ha confundido con bastante frecuencia lo rebelde con lo revolucionario. Y de ahí la leyenda sobre el revolucionarismo de ciertas gentes, sobre el revolucionarismo de la ideología anarquista. Por el gusto se venden los géneros a nuestro pueblo, y bien puede decirse que en torno a lo revolucionario hay "géneros" para todos los gustos. Unos opinan que el vegetarianismo es revolucionario porque depura el organismo y libera al hombre de la grosera inclinación hacia la carne. Otros creen que es más revolucionario el vegetarianismo, que pone el cuerpo humano en relación directa con los rayos ultravioletas, el ozono y los sé yo cuantas cosas más, y hace innecesario el trabajo en las fábricas de hilados y tejidos, en las sastrerías y zapaterías, etc. Una verdadera revolución! Los de aquí afirman que el malthusianismo, con su complemento lógico la huelga de vientres, es lo que salvará a la humanidad de la superpoblación haciendo posible un reparto más equitativo de las riquezas. Los de allá sostienen que lo verdaderamente revolucionario es arrasar fábricas y viviendas y retornar al comunismo primitivo. Y así, hasta lo infinito. De estas "revolucionarias" y de otras parecidas, está llena la literatura anarquista, distrayendo la atención de los trabajadores de los problemas vitales, fundamentales, de la lucha de clases, creando entre ciertos grupos de gentes débiles, corrientes de gandhismo de tolstoyismo al margen de la vida de la lucha, corrientes que abonan y preparan el terreno para la siembra de una clase de fermentos antirrevolucionarios, como la actual política de los negociadores de la revolución. Estas corrientes son la secuela oblicua de un sistema de moral, ecléctico y particular, y no tienen nada de común con los obreros y de los campesinos, con los intereses de la revolución proletaria. En el mejor de los casos son interpretaciones morbosas, desfiguradas, de lo revolucionario. En aras de la justa comprensión, y de los propios intereses de los trabajadores, que limpiar de excrecencias extrañas y aditamentos extravagantes, el contenido de la forma de lo revolucionario. En nombre de la realísima gana, cada uno puede tener una idea particular de lo revolucionario. Pero, a pesar de esto, y a despecho de opiniones y criterios personales o de grupos, en cada época histórica y en cada sociedad de clases, lo revolucionario no es "esto u otro" sino aquello que impele a la sociedad hacia adelante, hacia nuevas formas sociales. En la sociedad capitalista, el proletariado es la fuerza más revolucionaria, la fuerza que lleva en ella el pulso del mundo. Por tanto, las doctrinas que expresan y defienden los intereses de clase del proletariado y de las masas trabajadoras y explotadas,

MANIFESTACIONES DE DUELO DE LOS ESPAÑOLES ANTIFRANQUISTAS POR LA MUERTE DEL GRAN STALIN

No es posible describir el dolor de nuestro pueblo con motivo de la muerte del jefe genial de la humanidad progresiva, el gran Stalin. En todo el país, los trabajadores y hombres progresivos han expresado en las más variadas formas su gran pena y han rendido homenaje emocionado a la memoria del gran Stalin. Con gran fuerza de expresión hemos visto en estos días lo hondamente que está arraigado, en las amplias masas de nuestro pueblo, el cariño a la Unión Soviética, la veneración y el reconocimiento al camarada Stalin.

De diversos lugares del país nos llegan informaciones que muestran con sencillez y elocuencia cómo se han reflejado los sentimientos de los trabajadores al conocer la muerte del camarada Stalin, llevando a cabo en algunos lugares la suspensión del trabajo por breve tiempo, en otros sitios los trabajadores se reunían en los lugares de trabajo y uno de ellos ha hablado sobre la vida y la obra del camarada Stalin. Ni el salvaje terror franquista, ni las infamias de la prensa franquista, han podido impedir que de mil formas el pueblo español haya estado presente en el duelo de los pueblos de la Unión Soviética, en el duelo de toda la humanidad progresiva por la muerte de Stalin.

Entre los españoles emigrados en diversos países, las manifestaciones de duelo por la muerte del camarada Stalin han revestido una amplitud extraordinaria. Damos cuenta, a continuación, de algunos de los actos celebrados por nuestros compatriotas en diversos países.

UNION SOVIETICA

El 20 de marzo, ha tenido lugar en Moscú una solemne velada necrológica de los emigrados y jóvenes españoles residentes en la capital soviética. La camarada Dolores Ibárruri, Secretario General de nuestro Partido, pronunció un informe en el cual destacó con trazos emocionantes diversos aspectos de la vida ejemplar y de la obra gigantesca del camarada Stalin, señalando las grandiosas enseñanzas de valor incalculable aportadas por el camarada Stalin para la lucha por la liberación de nuestro pueblo y por la independencia de España.

FRANCIA

Las primeras informaciones que nos llegan, nos dicen que en Francia han tenido lugar importantes mítines necrológicos en los cuales los emigrados españoles han rendido solemne homenaje a la memoria del gran Stalin. El día 29 de marzo, se ha celebrado un gran mitin en la Sala Pleyel, en París, al que asistieron cerca de dos mil españoles. En este mitin se dió lectura a un discurso del camarada Vicente Uribe, miembro del Buró Político del Partido Comunista de España. En este acto, durante veinte minutos desfilaron por la presidencia numerosas delegaciones de comunistas, socialistas, cenetistas y otros antifranquistas que eran portadoras de mensajes de pésame y de flores, expresando con ello el infinito cariño que sentían los españoles por el camarada Stalin y, al mismo tiempo, expresando cómo los lazos de unidad entre los comunistas, socialistas, cenetistas y otros antifranquistas se refuerzan.

El 29 de marzo, en el Cine Novedades, en Toulouse, tuvo lugar otro mitin necrológico al que asistieron dos mil quinientos españoles y en el cual fué leído un discurso del camarada Santiago Carrillo, miembro del Buró Político del Partido Comunista de España.

En Burdeos se celebró otro mitin al que asistieron más de quinientos españoles y en el cual se dió lectura al discurso del camarada Vicente Uribe.

Ha habido actos necrológicos en los Departamentos de Correze, Aveyron, Aude, Gard, Loiret, Allier y otros. A todos estos actos en memoria del gran Stalin acudieron gran número de trabajadores socialistas, cenetistas, comunistas y otros antifranquistas.

Además de estos importantes actos, otros testimonios de los sentimientos de duelo de los españoles emigrados en Francia, es el número de cartas y pliegos que circularon y que inmediatamente fueron cubiertos con millares y millares de firmas de antifranquistas de las más diversas opiniones políticas en los que se expresaba el dolor inmenso que ha producido la muerte del camarada Stalin en la numerosa emigración española que vive en Francia.

MEJICO

El día 11 de marzo, los comunistas españoles residentes en Méjico celebraron una velada necrológica para honrar la memoria de Stalin, en la cual intervino el camarada Felipe M. Arcónada, miembro del Buró Político del Partido Comunista de España. El día 18 de marzo, tuvo lugar un mitin en homenaje a la memoria del camarada Stalin, organizado conjuntamente por nuestro Partido y por la Agrupación de Socialistas Españoles en Méjico, en el que intervinieron José López V. por los socialistas y el camarada Gonzalo López en nombre de nuestro Partido. Numerosas organizaciones democráticas de la emigración española, como la Unión de Mujeres, la Unión de Intelectuales, la J.S.U., el Consejo Español de la Paz y otras han testimoniado su pésame en telegramas y mensajes y en visita personal a la Embajada de la Unión Soviética en la capital mejicana.

mas y mensajes y en visita personal a la Embajada de la Unión Soviética en la capital mejicana.

CUBA

Los comunistas residentes en Cuba han celebrado un mitin necrológico en memoria del camarada Stalin. La Cultura ha expresado su condolección en telegrama enviado al Embajador de la Unión Soviética en Méjico, e igualmente han hecho muchos españoles en telegramas, cartas y mensajes de condolección por la muerte del camarada Stalin.

URUGUAY

El día 7 de marzo, ha tenido lugar un acto en la Casa de España de Montevideo en memoria del camarada Stalin. Durante toda la tarde y la noche numerosas delegaciones de españoles trajeron flores. El desfile continuó durante horas y a las seis de la tarde del 8 de marzo una numerosa representación española se trasladó a la Legación de la Unión Soviética siendo portadora muchas flores y de gran cantidad de mensajes de pésame de millares de españoles residentes en Uruguay.

También han celebrado actos necrológicos en memoria del gran Stalin los españoles residentes en Argentina, Chile, Guatemala y en otros países del Continente americano, que han sido ejemplo vivo y la manifestación emocionante del amor infinito que nuestro pueblo sentía por el camarada Stalin y el inmenso dolor sufrido por su muerte.

En próximos números de Mundo Obrero continuaremos ofreciendo más información de los actos y manifestaciones de duelo de nuestro pueblo y de la emigración española por la muerte del camarada Stalin.

PREPARANDO EL TERRENO

Los dirigentes reaccionarios socialdemócratas están preparando el terreno para llegar a la colaboración y el entendimiento abiertos con el franquismo.

A esto responde el que Prieto plantee públicamente "la posibilidad de un regreso a España", no condicionándolo, ni por asomo, a la desaparición del régimen franquista sino hablando de "variedades de soluciones", de "aceptaciones de condiciones", etc. Trifón declara que los dirigentes socialdemócratas de otros países le dicen: "Tenéis que aceptar el ir a España si Franco concede libertad". Y Trifón, que sabe muy bien que ninguna libertad puede venir del asesino de todas las libertades españolas, se responde a sí mismo que está dispuesto "a afrontar esa situación". Araquistáin suplica a Franco en artículos y conferencias que les haga a ellos a los socialdemócratas de derecha un sitio en el régimen fascista.

Para cualquier trabajador socialista, como para todos los trabajadores y antifranquistas, debe aparecer claro que la política de los dirigentes socialdemócratas está orientada a apuntalar la dominación reaccionaria y fascista de los grandes capitalistas y terratenientes, está orientada a facilitar la colonización de España por los imperialistas americanos y el hacer de España una base de guerra al servicio de los planes de agresión de estos imperialistas. Los trabajadores, los campesinos, todo el pueblo han de ver en la política reaccionaria de los Prieto, Trifón, Araquistáin el propósito deliberado de frustrar la liberación de los españoles, el propósito deliberado de

que nuestro pueblo continúe sometido a la bárbara dictadura terrorista de los grandes capitalistas y terratenientes y de que la independencia nacional sea pisoteada por los imperialistas americanos.

Estado público toma ya esta preparación del terreno para el entendimiento y la colaboración de los socialdemócratas con el franquismo. En este orden hemos asistido a un cordial cambio de impresiones entre "Arriba" y "El Socialista", infamante para este último capitoste falangista Giménez Caballero publicó en el órgano de los asesinos falangistas un artículo llamando a los servidores del imperialismo en el campo republicano a la colaboración abierta con el franquismo. "El Socialista" se apresuró a asir el cable falangista comenzando por aceptar "la posibilidad de sinceridad" en los ofrecimientos de Falange y añadiendo que prestaba atención a las palabras de Giménez Caballero en las que decía que "los comunistas se borran con la muerte".

A su vez "Arriba" ha recogido esas palabras de "El Socialista" y las califica de "centrales, contenidas e importantes". Y responde a tan buena disposición: "Cómo? En primer lugar culpando a Prieto de la parte que le atribuyen a pesar suyo y causando a la República cuanto daño pudo! - en la existencia del pueblo frente a los comunistas sublevados; en seguida recordándole que "ciertos republicanos se acomodaron ya en España" y después diciéndole: "Por eso la España que deja abierta como su mano sus fronteras. Para que con nosotros se unan que por unos años de obcecación

(Pasa a la página 7)

¿ QUE ES LO REVOLUCIONARIO ?

(Viene de la página 1)

estableciendo el conocimiento de cada formación económica como un conjunto de relaciones de producción y demostrando que el desarrollo de tales formaciones es un proceso histórico natural.

¿Cómo llegaron Marx y Engels al descubrimiento de las leyes objetivas que rigen el desarrollo de la sociedad? Profundizando y desarrollando el materialismo filosófico anterior, Marx llevó a su término, e hizo extensivo su conocimiento de la naturaleza, el conocimiento de la sociedad humana.

El materialismo histórico de Marx es la conquista formidable del pensamiento científico, "... es una teoría científica asombrosamente completa y armónica que revela cómo de una forma de vida social se desarrolla al crecer las fuerzas productivas otra más alta, como la servidumbre de la gleba por ejemplo nace el capitalismo". (Lenin)

En la preparación de las premisas para la comprensión marxista de los fenómenos sociales, jugaron un destacado papel los estudios de los economistas ingleses de finales del siglo XVIII y comienzos del siglo XIX, Smith y Ricardo, que habían creado la teoría del valor del trabajo, y las obras de los historiadores franceses del primer cuarto del siglo XIX que tratan de in-

terpretar la historia de la revolución inglesa en el siglo XVII y de la revolución francesa del siglo XVIII como expresión de la lucha de clases, de la lucha de la burguesía contra la nobleza feudal terrateniente. Sin embargo, ni los economistas ingleses ni los historiadores franceses, llegaron a comprender ni las fuentes de la existencia de las clases, ni las causas reales de la lucha entre ellas. A pesar de comprobar la existencia de las luchas de clases en diferentes países, ni los economistas ni los historiadores marxistas llegaron a la deducción de que la lucha de clases era lo decisivo para todas las sociedades de clases antagonicas y, entre ellas, para la sociedad capitalista.

La doctrina marxista dice Lenin es la legítima heredera de lo mejor que creó la humanidad en el siglo XIX bajo la forma de la filosofía alemana, la Economía política inglesa y el socialismo francés y fue posible elaborarla sobre la base del análisis de la agudización de las contradicciones de la sociedad burguesa, y de la posición de la clase más consecuentemente revolucionaria de esa sociedad, el proletariado, vitalmente interesado en la destrucción de toda explotación y llegando sin temor a descubrir, en toda su amplitud, el fundamento de la desaparición de las clases. Los ideólogos del

proletariado, de esta clase llamada a destruir la sociedad de clases, fueron Carlos Marx y Federico Engels. Frente a los sociólogos y filósofos burgueses que consideraban ya entonces como hoy sus discípulos, los negadores acratas de la revolución, la sociedad de clases como algo eterno e invariable, Marx y Engels demostraron el carácter histórico transitorio de cada una de las formas de la sociedad de clases, y la futura desaparición de las clases, en general. Ellos fueron los primeros en demostrar la interdependencia entre la división de la sociedad en clases y las condiciones materiales de vida de la sociedad, demostrando al mismo tiempo, que la existencia de las clases se deriva de los medios de producción que dominan en una sociedad determinada.

En una carta escrita por Marx a Veidemeyer el 5 de marzo de 1852 el fundador del socialismo proletario decía modestamente: "Mucho antes que yo los historiadores burgueses expusieron el desarrollo histórico de esta lucha de clases y los economistas burgueses hicieron la anatomía económica de las clases. Lo que yo he aportado de nuevo, consiste en que he demostrado lo siguiente:

1. - Que la existencia de las clases está ligada solamente a una determinada fase histórica del desarrollo de la producción.
2. - Que la lucha de clases lleva necesariamente hacia la dictadura del proletariado.
3. - Que esta dictadura en sí misma, constituye solamente el paso hacia el aniquilamiento de todas las clases, hacia la sociedad sin clases".

LIBERACION QUIERE DECIR REPUBLICA

(Viene de la página 1)

que España forma parte. No con el predominio de la burguesía capitalista convertida en fuerza parasitaria, monopolista, antinacional, sino con el establecimiento de una democracia nueva, en la cual la clase obrera, como fuerza hegemónica y como la más conscientemente democrática, participe en la dirección del país en alianza con los campesinos, con los intelectuales, con los representantes de la pequeña y media burguesía.

Liberaçión quiere decir República. España no se concibe, ni es posible democracia sin República. Y la existencia de la República presupone a su vez el desarrollo, la marcha hacia adelante, de la democracia. Por eso no sólo los franquistas sino cuantos están interesados en impedir la existencia en España de una verdadera democracia se esfuerzan de las más diversas formas de desterrar del corazón del pueblo sus arraigados sentimientos republicanos. Por eso los potentados monárquicos están entregados a una vasta propaganda destinada a hacer creer al pueblo que la restauración de la monarquía le devolverá por lo menos algunas de sus libertades y resolverá los problemas que agobian. Por eso los jefes de la Iglesia no descansan en el intento de mostrar que en ciertas reformas de tipo social-cristiano está la panacea de todos los males. Por eso Prieto y los dirigentes socialdemócratas, cuyo objetivo es integrarse en el franquismo a la égida y al servicio de los imperialistas yanquis, consumen tanta y tanta saliva pretendiendo "probar" que la restauración de la República es imposible que "la República ha muerto" y que lo importante es "que todo haga la paz" como repite incansablemente y desvergonzadamente Araquistáin. Por eso los dirigentes nacionalistas, Aguirre, que se deben a los intereses de la gran burguesía y santones republicanos como Martínez Barrio, Gordón y otros que siempre temieron al pueblo que a la reacción, se levanta la bandera republicana y hacen

zalemas a los imperialistas anglosajones enemigos jurados de la restauración de la República. Por eso los capcillas anarquistas a sueldo de los servicios secretos franquistas y extranjeros, los García Pradas, los Leval, Borrás y compañía arremeten también contra la República a tambor batiente.

La crisis económica y política del régimen se agudiza de día en día, la oposición al mismo se extiende a los más diversos sectores sociales. Pero ¡atención! Ante esta verdadera bancarrota del franquismo importantes sectores reaccionarios maniobran con vistas a realizar determinados cambios de fachada en el régimen, con monarquía o sin ella, con Franco mientras ello sea posible, sin Franco cuando esto resulte impracticable. De una forma o de otra el objetivo de esas maniobras consiste en dar una mayor estabilidad al franquismo, a la dominación de la reacción; en engañar a las masas y frenar su lucha para así poder consumar la venta de España y arrastrarla a la más criminal de las guerras; en impedir la restauración de la democracia.

El instrumento capaz de acabar de verdad con el franquismo, capaz de evitar que una vez más sean frustrados los anhelos democráticos del pueblo, está en el Frente Nacional Antifranquista, está en la unidad de las fuerzas republicanas y antifranquistas, en la unidad de los obreros, de los campesinos, de los intelectuales, de la pequeña y media burguesía, de todos los españoles en fin cuyos intereses sólo pueden ser salvaguardados y prosperar en una España libre, independiente y pacífica, desembarazada del dogal de sus oligarquías y castas parasitarias.

Esta es la salida al infierno actual. Extender en el pueblo y los patriotas la conciencia de ello, unirlos en la lucha por conseguirla, alertarlos frente a las maniobras reaccionarias que pretenden cegar los caminos de la liberación es el servicio de mayor alcance que hoy podemos rendir a la causa de la República, a la causa de la restauración de la democracia en España.

razonablemente ninguna duda, sobre que la única teoría revolucionaria es la teoría marxista-leninista, es la teoría del socialismo proletario que demuestra científicamente la inevitabilidad de la desaparición del capitalismo y la victoria del comunismo.

La importancia de esta teoría es que ella da un fundamento científico a la política y la táctica del proletariado, y abre a éste el camino de la lucha por el socialismo.

La Revolución Socialista de Octubre, las victorias del Socialismo en la Unión Soviética y el desarrollo de las democracias populares, basadas en las teorías marxistas-leninistas, son la brillante confirmación de que sólo la teoría marxista y ninguna más, arma al proletariado y le prepara para la realización de la misión histórica que el desarrollo de la sociedad le reserva como enterrador de la sociedad capitalista, como creador de la sociedad sin clases, de la sociedad comunista.

Los trabajadores anarquistas y ceñetistas no pueden permanecer al margen de los acontecimientos, como les aconsejan los negadores de la revolución. Su puesto está en el Partido Comunista, en el único partido que lucha por la destrucción del capitalismo, por la victoria del Comunismo. Y venir al Partido Comunista no significa abandonar las filas de la Confederación Nacional del Trabajo. Al contrario, significa hacer ésta más fuerte, más eficaz en la lucha por las reivindicaciones obreras, significa dar un nuevo vigor a la organización confederal y preparar las condiciones para la unificación de las dos centrales obreras en una sola gran organización de los trabajadores españoles que sea el soporte y el puntal de la transformación revolucionaria de nuestro país.

DOLORES IBARRURI

NO SOLO EXPLOTADOS, SINO TAMBIEN ESCARNECIDOS

Con gran ruido de propaganda, se manan atrás los jerarcas falangistas celebraron en nuestra capital lo que denominaron V Asamblea de hermandades de labradores y ganaderos. Ante los campesinos, que previamente seleccionaron los jerarcas falangistas para componer esta asamblea, se desgañitaron en discursos demagógicos y repugnantes, Franco, Fernández Cuesta, Solís, Cavestany y un puñado de funcionarios falangistas que actuaron comoponentes.

El tema dominante en los discursos de la tropa de explotadores falangistas encabezados por Franco, fué el de exigir a los campesinos que rindan más por unidad de cultivo, que produzcan más. O sea que los campesinos se maten a trabajar para que los grandes terratenientes se embolsen más millones y para que el gobierno franquista arramble con muchos millones en forma de impuestos y contribuciones de todo tipo con los que engrasar la máquina de preparación de guerra.

Los campesinos de nuestro país se habrán encendido en cólera al leer o conocer cómo el fascista Cavestany, ministro de agricultura de la anti-España, decía en dicha asamblea: "... una máquina existe para cada ocasión y para cada bolsillo, y hasta muchas de ellas se pueden construir con un poco de imaginación y con una técnica rudimentaria. Y sobre todo, continuó diciendo este explotador fascista, ¡buscad el agua!, a cualquier precio y a costa de cualquier cosa". ¡Cabe mayor escarnio de la canalla franquista a las masas campesinas esclavizadas! Después que millones de campesinos y obreros agrícolas viven peor que han vivido nunca; los campesinos aplastados con rentas elevadísimas e impuestos y contribuciones exorbitantes, sometidos a la brutal imposición de los cupos forzosos; cuando las tierras carecen de abono porque los campesinos no pueden pagarlos a los precios que tienen; cuando la agricultura española está atrasadísima, carece de máquinas, de semillas seleccionadas y en la cual se ignoran los progresos de las ciencias agro-biológicas, el ministro de agricultura de la anti-España ofrece como "solución" el que los campesinos se revienten a trabajar y agoten su salud y su vida encorvados sobre el surco.

En cuanto a la mecanización de la agricultura para lograr más abundantes cosechas y menos penoso el trabajo de los campesinos y obreros agrícolas, el fascista Cavestany les dice a los campesinos que el que quiera máquinas que se las haga él. Y no digamos del agua: ¿Acequias, canalización, obras de riego por cuenta del Estado? Nada de eso, responde el fascista Cavestany, que los campesinos busquen el agua y la paguen al precio que se la quieran cobrar.

Con cuanta claridad, a través de ejemplos tan sangrantes como estos que denunciarnos, pueden ver y comprender los millones de campesinos y de obreros agrícolas, que el gobierno franquista y sus hermandades no sólo no se preocupan lo más mínimo de sus intereses, de su angustiosa situación, no hace nada por el mejoramiento general de la agricultura, sino que cada vez les aprietan más los tornillos de la explotación, los expolian hasta convertirlos en siervos de los señores feudales dueños de la mayor parte de la tierra.

Hay otros ejemplos que deben abrir aún más los ojos a las masas campesinas explotadas. Los campesinos quieren tener libertad de comercio para vender sus productos; quieren que se acabe ya de una vez con los cupos for-

zosos y con las multas; quieren que se les rebajen las rentas, y los impuestos y contribuciones; los campesinos quieren que sus productos se les paguen a precios remuneradores, sin tantos intermediarios y sin los monopolios que existen en el campo y de los cuales millares y millares de burocratas falangistas roban a placer para vivir espléndidamente; los campesinos quieren recibir ayuda en maquinarias, quieren que las obras de regadíos se intensifiquen por todo el país; quieren ser debidamente indemnizados contra la ruina causada por la sequía y los temporales.

Los obreros agrícolas quieren tener trabajo y no arrastrar una vida rayana en la desesperación por el hambre y la miseria; quieren tener subsidios cuando les falte el trabajo para atender a sus necesidades más perentorias y no ver sus hogares azotados por una miseria inenarrable.

Pero los campesinos y los obreros agrícolas han visto y ven que estas reivindicaciones, que son urgentes y que tan directamente les afectan, han sido absolutamente desconocidas en las deliberaciones de esa asamblea llamada de labradores y ganaderos. Han sido absolutamente desconocidas, porque en esa asamblea, a los jerarcas falangistas sólo les interesaba el defender la política de opresión y de explotación desenfundada del gobierno fascista de Franco.

Los campesinos y los obreros agrícolas han de saber y los comunistas no cesaremos de repetírselo hasta grabarlo bien en su conciencia, que sólo conseguirán satisfacción a sus reivindicaciones inmediatas, que sólo conseguirán una profunda reforma agraria que dé la tierra al que la trabaja, si se defienden y no se resignan, si luchan y unen sus fuerzas a las del pueblo y se deciden a imponer que sean atendidas y satisfechas sus necesidades y reivindicaciones fundamentales.

Este es el camino a seguir. Y lo que no sea ganado por su propio esfuerzo y por su lucha, los campesinos deben saber que nadie se lo dará. Por eso la V asamblea de las llamadas hermandades de labradores y ganaderos, ha sido una asamblea de los enemigos mortales de los intereses de los millones de campesinos y obreros agrícolas, de los enemigos feroces del progreso de la agricultura española. Ha sido una asamblea preparada, organizada y mangoneada por los bandidos franquistas para intensificar la explotación y el saqueo en el campo en beneficio de la política de guerra del régimen fascista de Franco y en beneficio de los grandes terratenientes.

MILLARES DE CAMPESINOS ARAGONESES EN LA MAS COMPLETA RUINA

Las cosechas de trigo y de centeno de las tres provincias aragonesas están prácticamente perdidas. La propia prensa franquista confiesa que estas pérdidas abarcan a más del 75 por 100 de las cosechas. Lo que esto significa para millares de campesinos puede verse si se tiene en cuenta que estas tres provincias producen cerca de 40.000 vagones de cereales panificables.

Los grandes explotadores franquistas, como siempre, atribuyen esta situación catastrófica para los campesinos a la sequía. Pero la verdad verdadera es que se debe al criminal abandono en que el régimen franquista tiene al campo. Hay zonas de Aragón, como la de Tardienta, en la que de cada seis años sólo en uno se obtiene una

LOS CAMPESINOS DE VIZCAYA

PROTESTAN

El día 7 de marzo tuvo lugar en el Cine Gayarre de Bilbao una asamblea de pequeños campesinos productores de leche de la provincia Vizcaya. El enorme ambiente de descontento que existe en éstos hizo que la asamblea se transformara en una protesta contra los bandoleros franquistas.

El descontento que existe entre los campesinos vizcainos productores de leche subió de tono ante el nuevo queo que el fascista Riestra prepara contra ellos. Se trata de que en la provincia de Vizcaya los franquistas van a montar un monopolio lechero mediante la creación de una central chera en Bilbao con lo que obligará a todos los campesinos a entregar su producción de leche a dicha central. Este monopolio significa un nuevo queo para los bandidos franquistas el que se embolsarán más millones pesetas cada año, millones que son robados a los campesinos y al pueblo. Y para que el negocio sea más lucrativo para los franquistas quieren obligar a los campesinos a que aporten MIL PESETAS por cada vaca que tengan, pagando que dicha aportación es para construir el edificio de la central lechera en Bilbao.

La indignación que este nuevo queo ha producido entre los campesinos de la provincia de Vizcaya tuvo su estallido en la asamblea del Cine Gayarre, donde los campesinos protestaron ruidosamente, llamando ladrones a Riestra y a los mangoneadores falangistas de la provincia.

Ese es el camino, protestar, y no dejarse robar por el bandido Riestra y los otros falangistas, negarse a pagar las MIL PESETAS y exigir y defender el derecho a vender libremente la leche.

La cosecha mediana. Es más, en esta provincia hay lugares donde para conseguir para beber los campesinos tienen que desplazarse a 25 kilómetros para comprarla.

Muchas gestiones, muchas reclamaciones vienen haciendo estos campesinos cerca de los franquistas pidiendo remedio a esta terrible situación, poniendo la construcción de acequias pero siempre encuentran en los grandes explotadores franquistas la calada por respuesta. Ni un céntimo que los campesinos de la comarca de Tardienta tengan agua para beber, ni un céntimo para que las tierras de Tardienta tengan agua. Que se hundan más en la miseria y en la ruina millones de familias campesinas: esa es la política del franquismo.

Y en tanto que los campesinos de Aragón viven en una permanente tragedia el régimen franquista invierte anualmente miles de millones de pesetas en la preparación de guerra y en la construcción de aeródromos para los imperialistas americanos...

¡Con qué elocuencia muestran los ejemplos a los campesinos aragoneses el carácter reaccionario y fascista del régimen de Franco! Y les demuestran, al mismo tiempo, que si quieren acabar con tanta miseria y con tanta ruina no es con lamentaciones, ni con quejidos, sino con la lucha decididamente indignándose como podrán organizarlo. La solución a esta terrible situación que atraviesan está en la lucha unida de los campesinos en defensa de sus intereses, está en la lucha unida con todo el pueblo contra el régimen franquista y por el restablecimiento de un régimen democrático en España.

Ayudar sin cesar a MUNDO OBRERO

Subrayando la importancia que en esta situación tiene la publicación regular del órgano del Partido, la camarada Dolores Ibárruri nos decía en un informe de octubre de 1951: "Nosotros debemos responder a los golpes políticos, asegurando la publicación de Mundo Obrero y buscando el apoyo de los trabajadores y de todas las fuerzas verdaderamente democráticas para el órgano del Partido Comunista que es el único que defiende sin vacilaciones la causa de la República, el único que lucha consecuentemente en defensa de las masas populares, de la independencia de la soberanía nacionales y por la democracia y la paz".

En el empeño de asegurar la publicación regular de Mundo Obrero, conseguimos pese a las dificultades enormes que para ello es preciso vencer, la ayuda económica — y a ella nos referimos — ocupó un lugar de primer orden. Comprendiendo así los militantes de nuestro Partido la han intensificado abnegadamente aumentando a costa de sacrificios sus propias aportaciones e incrementando su trabajo de ayuda a Mundo Obrero entre el resto del pueblo. Comprendiendo así, trabajadores de todas las tendencias, hombres y mujeres pertenecientes a los más diversos sectores populares y democráticos aportan a Mundo Obrero una ayuda fraternal, entusiasta, demostrativa de que nuestro periódico es cada vez más su periódico, demostrativa de que en él ven el fiel intérprete de sus anhelos de liberación y su orientador y consejero político.

Son enormes los esfuerzos de toda índole, también económicos, que la publicación de Mundo Obrero impone en la rigurosa clandestinidad en que nos vemos obligados a editarlo y difundirlo. Por ello volvemos hoy a recordar esta importante cuestión como un estímulo a todos nuestros camaradas y amigos en los esfuerzos que realizan para aumentar la ayuda a Mundo Obrero.

Las circunstancias nos exigen incrementar la ayuda y podemos sin duda conseguirlo. La base para ello está, en primer lugar, en los tesoros de abnegación, de amor al Partido y a Mundo Obrero que viven en el alma de los comunistas. La base para ello está también en la creciente influencia de nuestro Partido en grandes masas populares, en la admiración y el cariño que éstas sienten hacia nuestro periódico, el único órgano de combate contra la tiranía franquista que alza la voz en España, que recorre la tierra de la patria de punta a punta, que alienta a la clase obrera y al pueblo y les guía y les ayuda a unirse en la lucha.

Mundo Obrero necesita la permanente ayuda económica de todos los trabajadores, de todos los antifranquistas para asegurar y ampliar su publicación, para ampliar su difusión frente a las brutales y sañudas persecuciones de los abyectos falangistas. Es de suma necesidad que Mundo Obrero llegue a todos los lugares de trabajo, a los pueblos y aldeas, a los centros de enseñanza, a los cuarteles. Y para esta labor constante de orientación política de las masas antifranquistas, de denuncia ineludible de la política criminal de represión y de explotación del franquismo, para defender los derechos y las libertades democráticas del pueblo, para defender la paz y la independencia nacional, necesitamos la ayuda de todos los que luchamos aquí, de todos los que queremos una patria libre y soberana y, al mismo tiempo, la ayuda de los que continúan batallando por la liberación de nuestro pueblo y por la independencia de España desde la emigración.

LOS BANCARIOS MADRILEÑOS SE MANIFIESTAN

Los empleados bancarios madrileños exteriorizaron semanas atrás su gran descontento, manifestándose en las calles y produciendo paros de protestas en algunas entidades bancarias. El motivo que les ha impulsado a estas acciones de lucha ha sido el de sus reivindicaciones económicas, el mismo motivo que tienen todos los trabajadores para realizar acciones de protestas y de lucha contra el régimen franquista en Barcelona y Vizcaya y en todo el país.

Los sueldos y salarios son muy bajos y además están bloqueados por los franquistas, mientras los grandes Bancos y las grandes empresas industriales consiguen beneficios más altos que nunca los habían obtenido. En las Juntas del Banco Hispano-Americano y del Banco Central los tiburones financieros proclaman con todo descaro que los ejercicios del pasado año han sido "más brillantes que nunca", lo que en lenguaje popular equivale a decir que han robado más millones que en años anteriores del trabajo de las masas explotadas.

La acción de los empleados de Banca de Madrid, como las numerosas acciones de protestas, paros parciales y otras formas de lucha que se producen en el país, prueban cómo la indignación y el profundo malestar de los trabajadores se va manifestando activamente contra las miserables condiciones de vida que les tiene impuestas el régimen franquista. Y estas acciones de lucha y de protesta son demostrativas, al mismo tiempo, de cómo en los trabajadores crece la conciencia de que no hay que resignarse y de que hay que luchar para romper con el bloqueo de los salarios y sueldos, de que hay que luchar para exigir aumento de salario, libertades democráticas y mejores condiciones de vida.

Preparar bien las luchas y unir a los trabajadores en los lugares de trabajo, saber utilizar hasta las más mínimas posibilidades legales para unir y movilizar en la lucha a los trabajadores, son aspectos importantes de nuestra actividad entre las masas que permitirán a los trabajadores por su acción unida el obtener sus reivindicaciones y elevar la acción por sus libertades democráticas y contra el régimen de los explotadores franquistas.

NO PAGAR LAS MULTAS

Barcelona no dispone de los tranvías que necesita. Millares de obreros y empleados, para acudir al trabajo o regresar a casa tienen que viajar arrimados en los estribos y hasta en los topes de los coches.

NUEVOS CRIMENES FRANQUISTAS

El bárbaro terror franquista continúa segando vidas de antifranquistas. Por los Tribunales militares de Sevilla fueron dictadas hace varias semanas nueve penas de muerte en un proceso contra numerosos antifranquistas. A final del mes de enero, fueron fusilados tres de los condenados a muerte. El 24 de marzo han sido fusilados dos más, Ricardo García Arellano y Manuel Durán Gordillo.

Mediante torturas salvajes, los chacales policíacos falangistas montan procesos, en los cuales imputan a los antifranquistas detenidos toda suerte de fechorías que no han cometido, para condenarlos a muerte y fusilarlos. Este es el caso de Sevilla que denunciarnos, como lo fueron otros en muchos casos que hemos denunciado anteriormente.

Por estos salvajes procedimientos, los franquistas tratan de amedrentar a los trabajadores y a todos los antifranquistas para frenar las luchas y

Las autoridades franquistas de Barcelona, lejos de remediar esta situación con la puesta en servicio de los coches necesarios para atender a las necesidades de la circulación, dispusieron que toda persona que viajase en los estribos de los coches pagaría una multa. En las paradas y en las cabezas de trayectos, apostaron inspectores de la compañía y patrullas de la policía armada. Así contaban amedrentar y esquilmar a los trabajadores.

Pero los trabajadores de Barcelona han respondido, en la mayoría de los casos, como es debido. El pueblo recuerda bien su clamoroso movimiento de protesta, cuando respondiendo al llamamiento del P.S.U., en febrero de 1951, impidió a los franquistas elevar las tarifas tranviarias. Y en las paradas, frente a los inspectores de la compañía y a la policía armada, los trabajadores barceloneses expresaron enérgicamente su protesta: "Aumentad el número de tranvías y no viajaremos en los estribos", "¡no nos robaréis hoy lo que no pudisteis robarnos en 1951!", se oía aquí y allá. En muchos lugares los inspectores de la compañía de tranvías y la policía armada se retiraban ante la actitud resuelta de los trabajadores.

Y con una actitud decidida, se han dado muchos casos, que los viajeros de un tranvía, le hacían frente a los inspectores y a los policías armados, y unidos se negaban rotundamente a pagar ninguna multa.

UN EJEMPLO DE SOLIDARIDAD PROLETARIA

La dirección de la fábrica "X" de Santurce (Vizcaya) sancionó días pasados a un obrero. La sanción consistía en privarle del salario de un día, a pretexto de no haber obedecido a la dirección de la fábrica.

Inmediatamente de conocida la actitud del patrono, todos los obreros, en solidaridad con su compañero, abandonaron el trabajo exigiendo que le fuese levantado el castigo. Esta reacción de los obreros en solidaridad con el compañero castigado, se explica porque ahora es muy frecuente el que por unos de nada los burgueses imponen a los obreros multas y castigos que se traducen en la pérdida de varios días de salario para el obrero o los obreros sancionados.

No aceptar los castigos ni las multas, defenderse frente a los atropellos de los burgueses, como han hecho estos obreros de la fábrica de Santurce, es la respuesta adecuada para cortar de raíz ese sistema impuesto por los franquistas de obligar a los trabajadores a intensificar las normas.

-Corresponsal-

las protestas de éstos. Pero ni la bárbara represión, ni el terror sangriento, podrán impedir que la lucha del pueblo por la paz y la independencia nacional, por el pan y la democracia se desarrolle en múltiples formas, como no podrán impedir que, en un mañana no lejano, estas luchas se transformen en un huracán poderoso que arrase para siempre el régimen de los verdugos y vendedpatrias franquistas.

Denunciar la represión y el terror franquista, movilizar a todos los hombres y mujeres de sentimientos humanos en la acción por LA AMNISTIA PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES, es un deber y una necesidad de primer orden de nuestro pueblo y de todas las fuerzas antifranquistas emigradas.

¡Intensifiquemos la acción por la AMNISTIA!

¡Impidamos con la acción unida del pueblo nuevos derramamientos de sangre de luchadores antifranquistas!

LA DISCUSION DE LA "CARTA DEL COMITE CENTRAL"

El gran Stalin nos ha enseñado que la crítica y la autocrítica nos son necesarias "como el aire, como el agua"; que sin ellas, "nuestro Partido no podría avanzar, no podría descubrir sus flaquezas, no podría liquidar sus deficiencias". La discusión de la "Carta del Comité Central a las organizaciones y militantes", que se va desarrollando en el Partido, pese a las dificultades inherentes a la clandestinidad, está mostrando hasta qué punto son justas las enseñanzas de nuestro gran Maestro. En dicha discusión, la crítica y autocrítica de los camaradas, que se ejerce sobre los diversos aspectos de la actividad del Partido, está representando una importante contribución a la elevación de la calidad del trabajo de nuestras organizaciones y camaradas. Los miembros del Partido, estimulados ya anteriormente por el informe de nuestro Secretario General, y ahora por la "Carta", ponen de relieve defectos y errores que antes no se atrevían a plantear. Al mismo tiempo ven con más claridad cómo debe trabajar el Partido, para consolidarse, para estrechar su relación con las masas, a fin de jugar su papel dirigente en la lucha; en una palabra, se orientan mejor.

El dirigente de una organización del Partido, en su intervención sobre la "Carta", hace críticas muy ajustadas a un instructor del Partido que ha trabajado cerca de él, a sus métodos impacientes de "orden y mando", a la vez que da sus puntos de vista sobre el trabajo de su organización. Por su interés reproducimos algunos párrafos más salientes de esta intervención:

"Con su impaciencia -dice refiriéndose al instructor- me traía acosado. Había que reclutar nuevos militantes, hacer octavillas y difundirlas, difundir Mundo Obrero, penetrar aquí y allá, crear el Frente Nacional, etc., etc."

"Su control sobre las tareas era tan exagerado que muchas veces aun no había tenido tiempo yo de ver a los camaradas para organizar la realización, cuando ya me estaba exigiendo le informase del cumplimiento".

"Cuando me entregaba a la reflexión me decía: ¿pero qué es lo que se propone este camarada? En primer lugar no tenemos bastantes militantes para realizar tantas tareas, y aunque les vayamos teniendo, lo primero es no embarullarles con tareas, sino formarles políticamente, consolidarles como tales militantes del Partido y darles a conocer la grandeza de nuestra causa. Sólo por este camino los camaradas trabajarán más y mejor".

"La impaciencia e intransigencia, mezclada con el orden y mando, llegaron en algunos momentos a sacarme de mis casillas; pensé que era un fracasado, un incapaz; que las pocas esperanzas que un día el Partido pudiera haber puesto en mí, con mi mal trabajo, se habían esfumado".

Esta crítica de la impaciencia, y del espíritu de orden y mando de un instructor es muy interesante, porque no solamente señala un hecho, sino que muestra sus consecuencias políticas. La acumulación en alud de las "tareas", sin tener en cuenta si la organización está o no en condiciones de llevarlas a cabo, impide al camarada responsable y a los demás miembros del Comité, concentrar su labor en la educación y la formación política e ideológica de los militantes, base de toda actividad práctica; deforma y desorganiza, en la

práctica, al Partido; y lo que es aún más grave, desmoraliza a los camaradas, les hace adquirir una falsa sensación de impotencia, perder fe en sus fuerzas, y por consiguiente, en las fuerzas del Partido; debilita el espíritu de Partido, inseparable de la fe y la confianza en el papel y en la fuerza del Partido para cumplir su misión histórica.

Por otro lado, esos métodos extraños al Partido, son contagiosos por su facilidad. He aquí lo que dice el mismo camarada en su autocrítica, a este respecto: "Esta impaciencia, este espíritu de orden y mando, que no supe combatirlo por el concepto equivocado que tenía de la disciplina del Partido, se reflejaba también en mi labor y es necesario señalar que posiblemente mi conducta, influenciada por esos métodos que se aplicaban conmigo, haya conducido a enfriar... (aquí alude a dos militantes del Partido) empujándoles a apartarse del trabajo activo de la organización, por haberme comportado yo con ellos de un modo que en vez de ayudarles a superar sus debilidades, las agudizó".

Así se generalizan en algunas organizaciones del Partido métodos totalmente extraños, que contribuyen a frenar el desarrollo del Partido, a dificultar su consolidación, cuando no a descomponerle, a dar una idea deformada a nuestros militantes y a las masas de lo que es el Partido.

El camarada citado sentía ya en el momento en que dicho instructor trabajó con él que esos métodos no eran correctos; sin embargo no se lo planteó, ni tampoco a la dirección del Partido, porque, como él dice, poseía un "concepto equivocado" de la disciplina; el concepto, combatido en la "Carta del Comité Central" de que "la crítica se ejerce de arriba abajo", y "la autocrítica de abajo arriba"; de que "no se puede criticar a los órganos superiores" de los cuales el instructor es representante.

Esta experiencia confirma, una vez más, la necesidad de someter permanentemente la actividad del Partido, en todos sus escalones, a una crítica y autocrítica constructiva, sin temor a descubrir los defectos y a criticar cuando es menester la labor de los órganos superiores. Ello no atenta a la disciplina, y por el contrario, contribuye a dar a la labor de nuestras organizaciones, el estilo auténtico, stalinista, propio de nuestro Partido.

La crítica ha sido útil, también para el instructor que utilizó tales métodos de impaciencia y de "orden y mando", no por falta de honradez, sino por los vicios habidos en su formación, vicios cuya causa se explica en la "Carta del Comité Central". La crítica y la autocrítica, corrigen, educan, forman a los cuadros del Partido.

La discusión en la organización del camarada a que venimos aludiendo ha culminado en una serie de conclusiones, de las cuales reproducimos la primera:

"Del estudio de la Carta se desprende con toda claridad la necesidad de armarnos y por lo tanto de armar al Partido de sus principios teóricos, orgánicos y políticos, que es la sangre sana que necesita hoy para su desarrollo, a fin de crear las condiciones para cambiar la actual situación de España y mañana, para continuar la lucha

con éxito dirigiendo y educando a la clase obrera y al pueblo hasta la creación de la sociedad sin clases, la sociedad comunista. La responsabilidad de esta labor recae no sólo sobre la dirección del Partido, sino sobre uno de sus militantes y cuadros. El Partido armado con los principios teóricos del marxismo-leninismo-stalinismo, estará en condiciones de jugar el papel que le corresponde como Partido

nuevo tipo". Y sabemos que esta resolución aplicada por los camaradas que ponen gran empeño en la tarea de formar a los militantes, de darles ciencia y espíritu de Partido. Refiriéndose a los resultados que se van obteniendo con los militantes jóvenes han venido al Partido impelidos por el sentimiento de clase, el camarada informa: "Los jóvenes hacen mucho buenos progresos y hoy discuten y envuelven a personas antes que antes no se hubieran atrevido a desmenuzar los labios. Hasta nuestros mismos militantes, como... (aquí da un nombre) se entusiasman cuando hablan con ellos a las opiniones del Partido. Las dificultades que traban el trabajo del Partido en las condiciones del terrorista, serán vencidas y superadas, a medida que la formación comunista de nuestros militantes sea más elevada, medida también que escuchemos con atención y que aprendamos en la experiencia de decenas y centenares de camaradas que trabajan abnegadamente para el Partido. Sólo escuchando al Partido, estimulando la crítica y la autocrítica constructiva, elevaremos su acción y su aptitud para vencer los obstáculos y tomar firmemente en sus manos la dirección de las masas populares."

Hay que prestar un oído muy atento a las opiniones del Partido. Las dificultades que traban el trabajo del Partido en las condiciones del terrorista, serán vencidas y superadas, a medida que la formación comunista de nuestros militantes sea más elevada, medida también que escuchemos con atención y que aprendamos en la experiencia de decenas y centenares de camaradas que trabajan abnegadamente para el Partido. Sólo escuchando al Partido, estimulando la crítica y la autocrítica constructiva, elevaremos su acción y su aptitud para vencer los obstáculos y tomar firmemente en sus manos la dirección de las masas populares."

"El camarada Stalin nos enseña a apreciar en todo su valor lo que representa la ligazón del Partido con las masas, la capacidad del Partido para organizar y dirigir la acción de las masas a pesar del terrorismo y las persecuciones de las clases dominantes explotadoras. Los comunistas españoles debemos aprender más y más en las experiencias y enseñanzas del glorioso Partido Comunista de la Unión Soviética en el período zarista, la propia acción personal del camarada Stalin en ese tiempo, cuando a pesar de las duras condiciones del zarismo, el Partido, Lenin y Stalin supieron siempre ligarse a las masas, organizarlas y dirigir las finalmente conducir las a la victoria".

(De la "Declaración del Comité Central del Partido Comunista de España con motivo de la muerte del camarada Stalin")

El sesenta aniversario de PALMIRO TOGLIATTI POR LA PAZ EN COREA

El día 26 de marzo se cumplió el 60 aniversario del nacimiento de Palmiro Togliatti, Secretario General del Partido Comunista italiano y jefe de los trabajadores de Italia. El sesenta aniversario del camarada Togliatti ha sido celebrado por los comunistas y el pueblo italiano con grandes actos de homenaje, como testimonio del gran cariño y del inmenso afecto que los comunistas y el pueblo italiano sienten por su dirigente espartano, por el combatiente infatigable de la causa de la paz, de la democracia y de la independencia nacional de Italia. Numerosos testimonios de felicitación recibió el camarada Togliatti de todo el mundo, entre ellos un cordial mensaje de felicitación del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética. En el camarada Togliatti, ha tenido siempre nuestro pueblo un gran amigo, un sincero defensor de la causa democrática española, como lo demostró en las horas difíciles de la guerra de liberación que nuestro pueblo libró contra la sublevación fascista y la intervención fascista germano-italiana, compartiendo la gran lucha de los españoles en defensa de la República democrática y de la independencia nacional. Los comunistas españoles, intérpretes de los sentimientos de nuestro pueblo, nos asociamos al grandioso homenaje rendido por su Partido y por su pueblo al camarada Togliatti con motivo de su sesenta aniversario. Deseamos de todo corazón salud y muchos años de vida al camarada Togliatti!

PREPARANDO...

(Viene de la página 2)

se nos pusieron enfrente y nos asomaron".

Está clara la proposición a la colaboración final, a la colaboración abierta con el régimen. "Para que con nosotros se unan" se precisa "Arriba" recomendando el verbo. Como los comunistas hemos dicho, los dirigentes socialdemócratas no se plantean el regreso a España en virtud del restablecimiento de ninguna libertad sino con el fin de apoyar directamente al régimen cada día más débil ante la creciente lucha de la clase obrera y el pueblo contra la miseria y la política franquista de entrega de España a guerra. La reacción española que como se comienza a examinar seriamente tal perspectiva, espera que con su etiqueta socialista esos dirigentes renegados hagan lo que no ha conseguido Falang, engañar a una parte de la clase obrera, someterla al régimen, despertando en ella engañosas ilusiones, en memorias y en "cierta democratización".

Esta es una prueba más que confirma expuesto en el Manifiesto del Comité Central del 7 de noviembre, en el que dice, que "La política que defiende preconiza el llamado P.S.O.E. es una política antinacional que tiende a facilitar el entenamiento de los yanquis en Franco para hacer de España una base militar de agresión y de guerra contra la Unión Soviética y los países de democracia popular y cuyos consecuencias antes que nadie las sentirá el propio pueblo español".

Los Prieto, Trifón, Araquistáin presentan una nueva traición a los intereses del pueblo y de España. Denunciar constantemente esta política de traición es un deber de todos los antifranquistas en nuestro país y en la internacional. Lo mismo que hemos de hacer mayores esfuerzos, con tenacidad y

El día 30 de marzo, el primer ministro y ministro de Negocios Extranjeros de la República Popular de China, camarada Chu En-lai, y el Presidente del Consejo de Ministros de Corea, camarada Kim Ir Sen, han hecho pública una trascendental declaración en la que piden la reanudación de las negociaciones de armisticio en Corea y presentan nuevas propuestas para resolver la cuestión de la repatriación de los prisioneros, la única sobre la que no ha recaído acuerdo en las discusiones de armisticio. "El gobierno de la República Popular de China y el gobierno de la República Democrática Popular de Corea -se dice en la declaración- siempre han mantenido que una solución razonable no puede consistir más que en la liberación y la repatriación de los prisioneros de guerra, inmediatamente después del cese de las hostilidades, de acuerdo con las estipulaciones de la Convención de Ginebra de 1949, concretamente en su artículo 118. Sin embargo, teniendo en cuenta que las divergencias entre las dos partes sobre esta cuestión constituyen ahora el único obstáculo para la conclusión del armisticio, y con el fin de responder a los deseos de paz de todos los pueblos, el gobierno de la República Popular de China y el gobierno de la República Democrática Popular de Corea, de acuerdo con su constante política, en pro del mantenimiento de la paz, con su voluntad de trabajar sin descanso por la conclusión rápida de un armisticio en Corea y con su deseo de llegar a una solución pacífica de la cuestión coreana, con el fin de preservar y de consolidar la paz mundial, están dispuestos a tomar las medidas pertinentes para eliminar las divergencias sobre esta cuestión a fin de llegar a un armisticio. Con ese objetivo, el gobierno de la República Popular de China y el gobierno de la República Democrática Popular de Corea proponen que las dos partes acepten repatriar, después del cese de las hostilidades, a todos los prisioneros de guerra que pidan su repatriación, y remitir los demás prisioneros a un Estado neutro con el fin de asegurar una solución justa de esta cuestión... Proponemos que aquellos de nuestros soldados prisioneros de guerra, que bajo la intimidación y las medidas de opresión del campo adverso, estén llenos de aprensión y teman volver a sus hogares, sean remitidos a un Estado neutro, y que todas las explicaciones pertinentes les sean dadas por las partes interesadas, asegurando así que la cuestión de su repatriación se resuelva de forma justa..."

En una declaración del 1º de abril, el camarada Molotov, Ministro de Negocios Extranjeros de la U.R.S.S., ha expresado, en nombre del Gobierno Soviético, "su completa solidaridad con el acto generoso de los gobiernos de la República Popular de China y de la República Democrática Popular de Corea". El camarada Molotov declara que la propuesta presentada por Chu En-lai y Kim Ir Sen "suprime el último obstáculo que subsistía para un armisticio en Corea", subraya que la O.N.U. podría hacer mucho más en pro de un armisticio en Corea si los pueblos chino y coreano expresasen su voluntad de una cordialidad, cerca de los trabajadores socialistas para que rompan y repudien a esos dirigentes traidores, para que comprendan que su puesto de lucha está al lado de todos los antifranquistas y unan sus esfuerzos y luchen en común con los comunistas, con los cenetistas, con todos los antifranquistas por la liberación del pueblo y por la salvación de España.

tuviessen representados en su seno, y añade: "El Gobierno Soviético considerará su deber recordar que la cuestión del restablecimiento de los derechos de los pueblos chino y coreano en la O.N.U. es una de las cuestiones más urgentes de las actualmente planteadas..."

Las propuestas de los camaradas Chu En-lai y Kim Ir Sen apoyadas por la Unión Soviética han causado en el mundo una profundísima impresión. Todos los pueblos de la tierra han comprobado una vez más quienes son los que luchan incansablemente por la causa de la paz, quienes son los que se afanan tesoneramente por llegar a un armisticio, por dar una solución pacífica a la guerra de Corea, y asimismo a todas las diferencias internacionales. Los hombres amantes de la paz en el mundo fortalecidos en su confianza en la causa de la paz, expresan su apoyo entusiasta a la posición fijada por los Gobiernos de la U.R.S.S., de China y de Corea, y exigen la rápida conclusión de un armisticio sobre la base de las propuestas hechas públicas por los Gobiernos de China y Corea.

Muy otra es la situación en el campo de los provocadores de guerra. Las propuestas chino-coreanas, el apoyo total que les da la Unión Soviética, la acogida entusiasta que han recibido en el mundo entero, han provocado un descenso vertical en las cotizaciones de la Bolsa de Nueva York y de otras capitales del mundo capitalista. Los grandes tiradores financieros yanquis, para los cuales la guerra es el mejor de los negocios, "una fuente de ingresos que rinde fabulosas ganancias", han manifestado abiertamente el pánico que tienen ante la perspectiva de que se ponga fin a la guerra de Corea, ante cualquier progreso de la causa de la paz. Los pueblos del mundo han podido comprobar con diáfana claridad quienes son los incendiarios de guerra, quienes son los que se enriquecen con la sangre de los millares de niños y mujeres asesinados en Corea, quienes son los interesados en impedir el armisticio en Corea y en precipitar a la humanidad en una nueva hecatombe.

Los gobernantes imperialistas de Estados Unidos, y sus lacayos de otros países, no han podido, ante la vigorosa presión de los pueblos, rechazar abiertamente las justas y generosas propuestas chino-coreanas; incluso se han visto obligados a aceptar la reanudación de las negociaciones en Pan Mun Jom. Sin embargo, no cabe duda de que buscan torpedear estas negociaciones y sabotear la conclusión del armisticio. De la movilización y la vigilancia de los pueblos, de la lucha de los hombres amantes de la paz en el mundo entero en apoyo de la sabia política del campo de la paz encabezado por la gloriosa Unión Soviética, depende el imponer la conclusión de un armisticio en Corea.

Las propuestas chino-coreanas para poner fin a la guerra de Corea son un serio golpe a los planes de los vendedores franquistas que están preparando el envío a Corea de soldados españoles como carne de cañón al servicio de los imperialistas yanquis. Las declaraciones de los camaradas Molotov, Chu En-lai y Kim Ir Sen y la intensificación de la lucha por la paz en el plano mundial, representan una ayuda directa para la lucha liberadora de nuestro pueblo, ya que amplían considerablemente las perspectivas que tiene ante sí los patriotas españoles en su lucha contra la colonización americana, contra el aborrecido régimen franquista, por impedir que España sea convertida en una base estratégica del Pentágono, por salvar la paz y la independencia y soberanía nacionales.

NUEVA BAJA DE PRECIOS EN LA UNIÓN SOVIÉTICA

El 31 de marzo, por un decreto del Consejo de Ministros y del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética, los precios de los artículos alimenticios y de amplio consumo y asimismo de los materiales de construcción y aperos de labranza, han sido reducidos en grandes proporciones.

He aquí la lista de algunas de las reducciones de precios decretadas: Pan, 10 por 100; harina, 10 por 100; pastas alimenticias, 10 por 100; grasa de cerdo, 10 por 100; carne y conservas de carne, 15 por 100; pescado 10 por 100; té 20 por 100; café y cacao, 20 por 100; huevos, 10 por 100; hielo, 10 por 100; sal en bruto, 30 por 100; sal fina, 20 por 100; queso, 10 por 100; champán, licores, cerveza, 15 por 100; vodka, 11 por 100; vinos, 5 por 100; cigarrillos, 10 por 100; patatas, 50 por 100; frutas y legumbres, 50 por 100; tejidos de algodón, 14 por 100; tejidos de lana, 7 por 100; seda natural, 12 por 100; medias, 20 por 100; sombreros, 15 por 100; pieles de zorro, 15 por 100; relojes de pulsera, 5 por 100; relojes de bolsillo, 10 por 100; calzado, de 8 a 20 por 100; muebles, 5 por 100; tapices, 5 por 100; cerillas, 17 por 100; gasolina, 25 por 100; petróleo, 25 por 100; infiernillos, 10 por 100; bicicletas, 10 por 100; escopetas, 15 por 100; aspiradores, 25 por 100; refrigeradoras, 20 por 100; máquinas de lavar, 20 por 100; lámparas eléctricas, 20 por 100; vajilla y utensilios de cocina, 15 por 100; plumas estilográficas, 20 por 100; automóviles, 10 por 100; cemento, 25 por 100; clavos, 25 por 100; tejas, 20 por 100; papel pintado, 20 por 100; cristales, 10 por 100; carros y ruedas, 10 por 100; aperos de labranza, 20 por 100.

Esta baja de precios tiene un carácter masivo. La baja de precios decretada este año es dos veces más amplia e importante que la que tuvo lugar el año pasado, y representa una ganancia anual de unos 53 mil millones de rublos para la población de la U.R.S.S.

La baja de precios de este año es la sexta desde 1947. En este plazo, los precios han bajado en un promedio del 60 al 65 por 100. Es decir que hoy, con 35 o 40 rublos aproximadamente, los ciudadanos soviéticos pueden adquirir lo que les costaba 100 rublos en 1947. Estas bajas de precios representan un nuevo incremento del salario real de los obreros y de los ingresos de los campesinos; permiten a los trabajadores soviéticos elevar en grandes proporciones su bienestar en todos los órdenes de la vida: alimentarse mucho mejor, vestirse mejor, comprar más muebles para sus hogares, vivir en mejores casas, comprar más libros, ir más al cine o al teatro, elevarse culturalmente, divertirse más, en una palabra gozar de una vida holgada y feliz, con la perspectiva de una constante elevación de su bienestar material y de su nivel cultural.

¡Qué contraste con lo que ocurre en los países capitalistas —y de modo particularmente agudo en nuestra España encadenada por la dictadura franquista— donde los precios suben sin cesar mientras los salarios permanecen bloqueados, donde el paro y la miseria aumentan de forma pavorosa en los hogares de los trabajadores, mientras los grandes tiburones capitalistas amasan fortunas fabulosas! Desde finales de 1947, el precio del pan ha aumentado en un 28 por 100 en Estados Unidos, en un 90 por 100 en Inglaterra y en más de un 100 por 100 en Francia. En la U.R.S.S., el precio del pan ha descendido en un 65 por 100. El precio de la carne ha aumentado en un 26 por 100 en Estados Unidos, en un 35 por 100 en Inglaterra, en un 88 por 100 en Francia. En la

U.R.S.S., el precio de la carne ha descendido en un 65 por 100. Desde finales de 1947, el precio de la mantequilla ha disminuido en la U.R.S.S. en un 67 por 100, y el precio del azúcar en un 56 por 100. Desde 1950, el precio de las frutas ha bajado en un 72 por 100. Desde 1948, el precio de los cigarrillos ha disminuido en la U.R.S.S. en un 47 por 100. Los licores han disminuido de precio en un 58 por 100. Las bicicletas y motos en un 57 por 100. Los relojes en un 55 por 100. La reducción del precio del cemento ha sido del 63 por 100.

Estos datos desmienten rotundamente todas las mentiras e infamias que los plumíferos franquistas y sus cómplices socialistas de derechas, anarquistas y republicanos anticomunistas difunden sobre la Unión Soviética.

La baja de precios decretada en la Unión Soviética es un ejemplo palpable de cómo actúa la ley económica fundamental del socialismo descubierta por el gran Stalin, y cuyos rasgos y exigencias esenciales son: "asegurar la máxima satisfacción de las necesidades materiales y culturales, en constante ascenso, de toda la sociedad, mediante el desarrollo y el perfeccionamiento ininterrumpidos de la producción socialista sobre la base de la técnica más elevada".

La política staliniana de baja de precios y de constante elevación del bienestar de los trabajadores es posible gracias al auge impetuoso de la producción de la industria y de la agricultura en la Unión Soviética. En 1952, la producción industrial soviética fué 2,3 veces superior a la de 1940. Durante el quinquenio 1951-55, la producción de carne aumenta anualmente en un 14 por 100, y será, en 1955, el doble de la de 1940; de mantequilla 2,7 veces superior, y la de queso 3 veces

EL REGIMEN MAS HUMANO DE LA HISTORIA

El Presidium del Soviet Supremo de la U.R.S.S. ha decretado el día 28 de marzo una amplia amnistía, cuyas disposiciones principales resumimos a continuación:

- 1). Liberar de los lugares de detención a todas las personas condenadas a un máximo de 5 años de cárcel, y levantar todas las penas no privativas de libertad.
- 2). Liberar de los lugares de detención, cualquiera que sea la duración de la pena incurrida, a los condenados por delitos económicos, por estafas, así como por los crímenes militares previstos en determinados artículos del código penal.
- 3). Liberar de los lugares de detención, cualquiera que sea la duración de la pena incurrida, a las mujeres que tengan hijos de menos de 10 años, a las mujeres embarazadas, a los menores de 18 años, a los hombres de más de 55 años y a las mujeres de más de 50 años, así como a los condenados que padezcan una enfermedad incurable.
- 4). Reducir a la mitad la duración de las penas de los condenados a una detención de más de 5 años.
- 5). Los expedientes de causas aún no juzgadas que se refieran a los casos previstos en los apartados 1), 2) y 3) serán sobreseídos. En los demás casos, si el tribunal considera que la pena que corresponde es de menos o igual a 5 años, liberará al acusado sin imponerle pena alguna. Si considera que la pena ha de ser superior a 5 años, reducirá la duración de la pena a la mitad.
- 6). Esta amnistía no se aplica a las personas condenadas a una pena superior a 5 años de detención por crímenes contrarrevolucionarios, por ro-

superior. Contrariamente a la reducción capitalista, cuyo fin es la obtención de beneficios por los capitalistas, el fin de la producción socialista es "el hombre con sus necesidades, es decir la satisfacción de las necesidades materiales y culturales del hombre" (Stalin). Las bajas de precios, con el enorme incremento de consumo que llevan consigo, son uno de los motores del desarrollo de la economía soviética.

En su discurso en el mitin del 9 de marzo, ante el Pleno del gran Stalin, el camarada Malenkov, Presidente del Consejo de Ministros de la U.R.S.S., declaró: "Para nuestro partido y nuestro Gobierno, es una obligación de velar perseverantemente por el bien del pueblo, la obligación de satisfacer al máximo sus necesidades materiales y culturales". La de precios decretada el 31 de marzo venido a corroborar de forma tan solemne declaración. Las palabras de los dirigentes del gran Partido Lenin y Stalin siempre se convierten en hechos, se plasman en una esplendorosa realidad.

La nueva baja de precios que ha tenido lugar en la Unión Soviética es un paso más en la marcha triunfal de los pueblos de la U.R.S.S. por la vía de edificación de la sociedad comunista. Para toda la humanidad progresiva, para todos los oprimidos, para todos los hambrientos de pan y de justicia, una nueva y aplastante demostración de la superioridad del régimen socialista sobre el capitalismo. Para los trabajadores españoles, es un potente estímulo a intensificar su lucha por liberarse de las cadenas del franquismo por establecer un régimen democrático en nuestro país y poder emprender la marcha por la vía radiante del socialismo.

Los importantes cometidos en detrimento de la propiedad socialista, por robo, asesinato y por asesinato premeditado (7). En el decreto de amnistía, declara que es necesario modificar las leyes penales de la U.R.S.S. y de las Repúblicas Soviéticas, para sustituir por medidas de orden administrativo y disciplinario la responsabilidad que existe hoy en relación con ciertos delitos económicos, de atentado al honor, estafas y otros delitos, y así para disminuir la responsabilidad penal en relación con otros delitos. Este decreto de amnistía es un testimonio elocuente de la gran vitalidad del régimen soviético, de la solidaridad constante del Estado socialista en la Unión Soviética, y sube ante el mundo entero, el carácter fundamentalmente humano del socialismo, que ha acabado con la explotación del hombre por el hombre, el paro y la miseria, con las lacras de la sociedad capitalista, garantiza los millones de ciudadanos soviéticos la posibilidad de desarrollar sus capacidades creadoras. El bienestar material y el nivel cultural de los trabajadores se eleva constantemente en la Unión Soviética. Gracias al triunfo del régimen socialista, se viene realizando una considerable reducción de la criminalidad y se crean las condiciones de que puedan ser devueltos a un trabajo honrado y a una actividad útil para la sociedad los ciudadanos que tanto han cometido crímenes contra la sociedad. Mientras el capitalismo, descomposición degrada al hombre, la Unión Soviética aparece ante todos los hombres progresivos como el país donde el capital más precioso es el hombre, donde resplandece la verdadera libertad.